
Ortsbeirat Schwerin-Lankow 
 
Protokoll über die 45. öffentliche Sitzung am 20. November 2018 
 
Veranstaltungsort: Gaststätte „Tell“ 
Beginn:   18:30 Uhr 
Ende:   19:40 Uhr 
 
Anwesenheit 
Ordentliche Mitglieder 
Rabethge, Silvia                                      CDU-Fraktion 
Bremer, Michael                                     CDU-Fraktion 
Manow, Cordula   Fraktion DIE LINKE 
Ceransky, Christel   SPD-Fraktion 
Tuchel, Ina                                              Unabhängige Bürger 
Führer, Gunter                                         ZG AfD 
 
Kanis, Gero                                             Seniorenbeirat 
 
Gäste 
Herr Goldammer, Fachdienst Verkehrsmanagement 
Herr Rolf Steinmüller, Mitglied der Stadtvertretung 
Kontaktbeamter 
Bürgerinnen und Bürger 
 
Anwesenheitsliste anbei. 
 
 
Tagesordnung 
 

1. Begrüßung, Eröffnung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und Festsetzung der Tagesordnung 
2. Protokollbestätigung 
3. Aktueller Stand Radweg Lankow-Medewege – Bericht von Herrn Goldammer, Fachdienst 

Verkehrsmanagement 
4. Erste Änderungssatzung über die Festlegung von Schuleinzugsbereichen für die 

allgemeinbildenden Schulen in Trägerschaft der Landeshauptstadt Schwerin, Vorlage: 
01577/2018 

5. Erste Änderungssatzung der Schülerbeförderungssatzung der Landeshauptstadt Schwerin, 
Vorlage: 01508/2018 

6. Informationen zu Aktivitäten, Posteingang/Sonstiges 
 
Zu TOP 1 
Die Ortsbeiratsvorsitzende eröffnet die Sitzung, begrüßt die OBR-Mitglieder und die Gäste. Die 
ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit werden festgestellt. 
 
Zu TOP 2 
Dem Protokoll der 44. Sitzung vom 25. Oktober 2018 wird zugestimmt. 
 
Zu TOP 3 
Herr Goldammer informiert mit visueller Karte über den aktuellen Stand. Die vom Straßenbauamt 
geforderte Änderung der Planungsunterlagen ist eingearbeitet und abgestimmt worden. Noch zu klären 
ist der Grunderwerb. Der Nachweis, dass die Flurstücke städtisches Eigentum sind ist für die 
Bereitstellung von Fördermitteln zu erbringen. Die Zustimmung des Innenministeriums für die 
Freigabe kommunaler Eigenmittel steht noch aus – ohne Freigabe kein Antrag auf Fördermittel beim 
Landesförderinstitut. 
Mit der Naturschutzbehörde ist die Erhaltung des Solls (Standort des Erdbeerverkaufs) noch zu klären. 



Die Fragen der OBR-Mitglieder und Gäste  
- zur Trassenführung des Radweges,  
- des Gehweges, 
- Übertragbarkeit der Fördermittel, 
- voraussichtlichen Baubeginn, 
- Baumaßnahme Brücke über den Aubach  

wurden von Herrn Goldammer beantwortet. 
Unverständnis wurde über die lange Vorbereitungszeit der Baumaßnahme des Radweges geäußert.  
Nicht einverstanden waren die Anwesenden mit der Tatsache, dass entlang des Radweges keine 
Beleuchtung geplant ist. Keine Beleuchtung bedeutet vor allem Gefahr für Schulkinder als auch für 
Fußgänger. 
Die Stadtverwaltung möge diese Problematik klären und den OBR über das Ergebnis informieren. 
 
Zu TOP 4 
Die OBR-Mitglieder nehmen die Beschlussvorlage auf Drucksache 01577/2018 einstimmig zur 
Kenntnis. 
 
Zu TOP 5 
Eine Einwohnerin befürchtet einen Interessenkonflikt zwischen Schulen in Trägerschaft der 
Landeshauptstadt und Schulen in Freier Trägerschaft. 
Die OBR-Mitglieder nehmen die Beschlussvorlage auf Drucksache 01508/2018 einstimmig zur 
Kenntnis. 
 
Zu TOP 6 
Die OBR-Vorsitzende erinnert an das Winterfeuer am 23.11.2018 um 17:00 Uhr, veranstaltet vom 
Jugendhaus und berichtet über den Film „Glücksmaler“. 
 
Die nächste Sitzung des Ortsbeirates ist für den 11. Dezember 2018 geplant. 
 
 
Für das Protokoll: 
 
 
gez. Cordula Manow                                                                 gez. Christel Ceransky 
Ortsbeiratsvorsitzende                                                              Schriftführerin 


